
用友网络董事长兼CEO王文京：

企业数智化进程迈入新阶段

本报记者 杨洁

近日，用友BIP迎来进一步升级———用友BIP3� R6最新版正式发布，将进一步支持企业数智化转型。 用友网络董事长兼CEO王文京在接受中国证券报记者采访时表示，随着人工智能技术的迅猛发展和普及应用，企业数智化进程由此前侧重数字化进入数字化和智能化并举的新阶段。

升级服务能力

“上云、用数、赋智” ，这是王文京此前提出的企业数智化三阶段。

王文京表示，国内企业正在从业务在线向数据驱动的方向发展，也就是从数智化第1层级向第2层级迈进；少数领先企业已进阶到数据驱动向智能运营发展，也就是从数智化第2层级向第3层级发展。

“在企业数智化新阶段，企业更需要基于强大的平台系统，统一数智底座，打通数据和流程，消除孤岛。 ”王文京说，“用友BIP为企业的数智化而生，经过八年持续迭代创新，已从BIP1、BIP2进化到BIP3。 ”

近日，用友BIP的智能和数据服务能力再次升级。 在8月10日用友网络主办的“2024全球商业创新大会”上，用友BIP3� R6最新版发布，具备更强数智能力、更高运行性能、更低资源消耗以及更加安全可靠的特性。 与此同时，用友企业服务大模型YonGPT迎来重磅升级，YonGPT2.0及100多项智能应用发布，进一步引领企业智能化转型。

知名汽车品牌广汽传祺基于用友BIP实现业务提单及审批效率提升51%，采购总周期缩短18天以上；大型煤化工集团河南心连心基于用友BIP� CRM构建心连心数智营销平台，渠道拓展及产品动销率提升12%。 “用友BIP产品会继续迭代，持续推进智能化。 ”王文京表示。

对于用友自身运营而言，AI同样是重要的部署方向。 王文京介绍，在软件测试、代码生成等方面，已经在应用AI大模型能力，同时极大提升了客户服务、市场营销效率，降低了相关成本。

做好数据治理

数据治理对于数智化建设至关重要。 王文京表示，企业推进数智化，除了采用正确的方法论、选择合适的软件系统，还要重视和做好“数据治理”（数据标准化）这一基础工作。 “很多企业由于数据标准化程度不足，严重影响了数智化系统建设和推进。 ”

随着数字经济火热发展，数据要素价值进一步彰显。 当前，越来越多的经营主体在探索数据资产入表的可行路径。 上海交通大学上海高级金融学院近期发布的《中国企业数据资产入表情况跟踪报告》显示，18家A股公司在一季度财报中披露数据资产，涉及金额1.03亿元。

用友网络高级副总裁杜宇表示，企业的数据应用服务需求越来越多。 数据资产入表只是从财务角度体现价值，更重要的作用在于利用数据要素推动企业转型升级。

截至目前，已有5.8万家大中型企业选择用友BIP推进数智化转型升级。 同时，用友网络已与74家中央企业达成合作。 在服务企业转型升级的同时，用友网络主动变革，根据市场变化优化完善业务格局。

用友网络总裁陈强兵告诉记者，企业数智化转型往往由业务部门主导，说明企业数智化转型与业务密不可分。 软件服务商必须深入行业。 公司积极推动高端业务行业化全面转型，已经取得诸多进展。

“通过行业化方式开展业务，我们构建了领先的解决方案和模式，推动行业数智化创新，更好地服务企业，为客户创造更大价值。 ”陈强兵说。

当 前 ， 软 件 企 业 竞 争 加 剧 。 如 何 持 续 为 客 户 创 造 价 值 ？ 王 文 京 表 示 ， 要 保 持 产 品 和 技 术 持 续 领 先 ， 提 升 服 务 客 户 的 专 业 水 准 ， 实 现 产 业 生 态 规 模 化 。 同 时 ， 改 进 内 部 经 营 ， 提 升 经 营 效 益 。 “通 过 这 些 措 施 ， 为 客 户 创 造 更 大 的 价 值 ， 公 司 的 价 值 也 会 得 到 持 续 提 升 。 ”

助力企业出海

全球化成为越来越多企业实现新增长的重要途径。 在服务客户企业出海的过程中，用友网络进一步迭代全球化战略。

王文京介绍，用友全球化已进入2.0阶段。 公司在海外有12个分支机构，提供本地化服务，业务辐射全球一百多个国家和地区，产品累计交付一千多家海外客户。

随 着 全 球 化 进 程 加 深 ， 企 业 出 海 的 需 求 出 现 变 化 。 “以 前 ， 客 户 主 要 是 商 品 出 海 ， 只 需 在 海 外 建 立 营 销 中 心 。 现 在 情 况 不 同 ， 客 户 有 制 造 出 海 、 运 营 出 海 需 求 ， 需 要 利 用 全 球 资 源 实 现 全 球 化 生 产 运 营 管 理 。 ” 杜 宇 表 示 ， 这 就 要 求 用 友 在 服 务 企 业 出 海 数 智 化 建 设 过 程 中 ， 帮 助 其 完 成 在 当 地 的 合 规 经 营 ， 同 时 提 高 经 营 效 率 ， 最 终 建 立 全 球 一 体 化 业 务 运 营 和 管 理 能 力 。

中国移动国际有限公司董事兼行政副总裁赖江杨表示，我们选择用友BIP搭建全球人力发展平台，管理全球38个国家和地区的员工绩效，全球招聘全流程打通，实现全球精细化运营。 此外，全球领先的电机及驱动解决方案制造商卧龙电驱在建设“东南亚制造总部”的过程中，基于用友BIP建设国内外一体化数智化采购平台，供应商本地化率达到40%，OTD（供应商准时交货率）指标达到98.5%以上，新品上市时间平均缩短10天。

王文京表示：“用友正沿着技术前沿化、产品创新化、产业生态化、市场全球化的方向积极进化。 中国企业软件产业前景光明。 ”

公司纵横
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集泰股份：

加速打造第二增长极

●本报记者 武卫红

日前， 集泰股份董事长邹榛

夫在接受中国证券报记者采访时

表示， 近年来， 公司坚持创新驱

动，高质量发展不断跑出加速度。

下一步， 公司将积极拓展工业类

用胶领域，在电子胶、光伏、新能

源汽车和金属制品等新赛道加速

打造第二增长极， 开启公司发展

新篇章。

持续稳健发展

8月11日晚，集泰股份公告，

基于对公司未来发展前景的信心

和长期投资价值的高度认可，为

维护资本市场稳定和进一步增强

投资者信心，公司实际控制人、董

事长邹榛夫， 董事兼总经理邹珍

凡及副总经理兼董事会秘书吴珈

宜等计划在未来6个月内增持公

司股份， 拟增持股份金额合计不

低于1000万元 （含）， 不高于

1500万元（含）。

日前，集泰股份召开董事会

会议，审议通过了《关于变更部

分回购股份用途并注销及减少

注册资本的议案》， 回购的800

万股股份用途变更为 “注销并

相应减少注册资本” 。集泰股份

表示， 此举旨在进一步提升公

司每股收益水平，切实提高股东

的投资回报，提升公司长期投资

价值。

集泰股份是一家以研发、生

产和销售环境友好型密封胶和

涂料为主的国家高新技术企

业，产品广泛应用于门窗幕墙、

家庭装修、集装箱制造、装配式

建筑、汽车制造、动力电池、光

伏等领域。 公司拥有国家级绿

色工厂和CNAS认证的实验室，

是全国密封胶年产能最大的生

产企业之一。

邹榛夫介绍，公司历经四次

创业，持续保持稳健发展势头。

早在1990年， 公司集装箱密封

胶产品一举打破进口垄断，改

变了长期依赖进口的局面，细

分市场占有率长期稳定在50%

以上。

经过长期发展和积累， 集泰

股份建立了良好的品牌知名度和

坚实的客户基础，旗下拥有“安

泰” 和“集泰” 两大知名品牌。

2017年，集泰股份在深交所成功

上市， 行业地位和品牌影响力进

一步提升。近年来，集泰股份保持

稳健发展态势。 2023年，公司主

营产品销量持续增长。其中，建筑

类用胶销量达6.1万吨，同比增长

13.59%， 市场份额进一步提升，

行业龙头地位持续巩固。 2024年

上半年， 公司各项业务继续保持

稳健增长势头。

截至目前， 集泰股份业务已

拓展至全球30个国家和地区。

2023年，公司海外销售收入同比

增长41%。邹榛夫表示，公司积极

拓展海外市场， 在海外市场建立

了专业、优质的品牌形象。按照计

划，公司将进一步拓展国际市场，

提升海外市场占有率。

加大力度拓展市场

在传统主业稳健增长的同

时，近年来，集泰股份积极拓展工

业类用胶领域，在电子胶、光伏、

新能源汽车和金属制品等新赛道

加速打造第二增长极。

据介绍， 集泰股份工业类产

品广泛应用于光伏组件、 动力及

储能电池、LED照明、 家电等领

域。公司紧抓新基建及“双碳” 机

遇，电子胶、硅油及光伏胶三大领

域的产能全面升级， 并与晶科能

源、许继集团、英飞特等头部企业

达成合作。 2023年，公司工业类

用胶产品销量达1.57万吨， 同比

增长21.42%。

在新能源汽车与动力电池用

胶领域，集泰股份产品、技术和人

员储备较为完善， 已经形成较为

完整的产品体系和安全防护方

案， 主要适用于新能源汽车的三

电系统、汽车电子零部件的导热、

防水灌封等领域。 2020年，公司

进入比亚迪等汽车制造商的供应

体系。

《电动自行车用锂离子蓄电

池安全技术规范》 将于11月1日

正式实施。 据介绍，《技术规范》

是强制性国家标准，集泰股份作

为参编的电池产业链唯一一家

材料企业，在规范起草过程中提

供了验证、测试、数据等方面的

支持。

邹榛夫表示， 公司长期关注

锂电池安全问题， 专门为锂电池

安全防护开发了有机硅灌封方

案，能够在电池热失控过程中，切

断连锁反应， 从而起到延缓或抑

制电芯起火的作用， 降低热失控

对周边电芯的影响， 减少电芯损

伤。 “随着强制标准以及相关细

则的进一步落地， 公司将紧抓市

场机遇，充分发挥技术优势，加速

拓展新的市场。 ”

在光伏、 储能及逆变器用胶

领域， 公司已推出光伏组件用胶

系统解决方案， 并与晶科能源等

行业龙头企业达成合作。 按照计

划，公司将加大产品开发力度，推

出更加轻量化的产品， 同时深入

推进与头部客户的合作， 提升市

场份额。

研发创新为第一动力

近期， 深中通道正式通车试

运行， 引发广泛关注。 据记者了

解， 集泰股份高品质防火密封胶

成功应用于深中通道防火系统，

表明公司产品质量和科技实力获

得高度认可。

邹榛夫表示，公司秉持“研

发一代、发展一代、储备一代” 的

理念， 把研发创新作为引领企业

发展的第一动力，并将“新技术、

新产品” 的研发创新作为持续经

营发展的首要战略。近年来，公司

连续获得国家高新技术企业、国

家知识产权优势企业、 广东省专

精特新中小企业等荣誉。

自1990年设立研发中心起，

集泰股份先后成立了“广东省级

企业技术中心”“广东省高性能

环保密封胶工程技术研究中心”

“广东省特种涂料工程技术研发

中心” 等多个省级研发平台。 近

年来， 公司持续加大研发投入，

2023年研发投入为 6562.75万

元， 研发投入占营业收入比例为

4.93%。截至2023年底，公司参与

起草和参编的国家、地方、行业及

团体标准达84项； 已申请专利

283项， 已授权并维持有效专利

157项。

“公司将继续加大新产品开

发，加快对功能性硅烷、硅油等

合成材料研发，推进核心助剂等

材料的技术攻关，同时继续完善

新能源汽车用胶、电子胶等产品

体系， 不断增强企业核心竞争

力，拓宽挖深护城河。 ” 邹榛夫

表示。

集泰股份生产车间 公司供图

升级服务能力

“上云、用数、赋智” ，这是王文京

此前提出的企业数智化三阶段。

王文京表示，国内企业正在从业务

在线向数据驱动的方向发展，也就是从

数智化第1层级向第2层级迈进；少数领

先企业已进阶到数据驱动向智能运营

发展，也就是从数智化第2层级向第3层

级发展。

“在企业数智化新阶段， 企业更需

要基于强大的平台系统， 统一数智底

座，打通数据和流程，消除孤岛。 ”王文

京说，“用友BIP为企业的数智化而生，

经过八年持续迭代创新， 已从BIP1、

BIP2进化到BIP3。 ”

近日， 用友BIP的智能和数据服务

能力再次升级。 在8月10日用友网络主

办的“2024全球商业创新大会” 上，用

友BIP3� R6最新版发布，具备更强数智

能力、更高运行性能、更低资源消耗以

及更加安全可靠的特性。 与此同时，用

友企业服务大模型YonGPT迎来重磅

升级，YonGPT2.0及100多项智能应用

发布，进一步引领企业智能化转型。

知名汽车品牌广汽传祺基于用友

BIP实现业务提单及审批效率提升

51%，采购总周期缩短18天以上；大型

煤化工集团河南心连心基于用友BIP�

CRM构建心连心数智营销平台， 渠道

拓展及产品动销率提升12%。 “用友

BIP产品会继续迭代， 持续推进智能

化。 ”王文京表示。

对于用友自身运营而言，AI同样是

重要的部署方向。 王文京介绍，在软件

测试、代码生成等方面，已经在应用AI

大模型能力， 同时极大提升了客户服

务、市场营销效率，降低了相关成本。

用友网络董事长兼CEO王文京：

企业数智化进程迈入新阶段

用友网络公司外景 公司供图

近日， 用友BIP迎来进一

步升级———用友BIP3� R6最新

版正式发布，将进一步支持企

业数智化转型。 用友网络董事

长兼CEO王文京在接受中国证

券报记者采访时表示，随着人

工智能技术的迅猛发展和普

及应用，企业数智化进程由此

前侧重数字化进入数字化和

智能化并举的新阶段。

●本报记者 杨洁

318家公司披露半年报

逾190家公司计划中期分红

●本报记者 董添

Wind数据显示，截至8月13日18时，

318家A股上市公司披露2024年半年报，

194家公司披露2024年中期现金分红方

案。值得关注的是，多家上半年亏损的公

司计划现金分红。

分红比例较高

部分公司计划分红金额占当年净利

润比例较高。

行动教育8月8日晚间公告显示，公

司拟向全体股东每10股派发现金红利10

元（含税），合计拟派发现金红利1.18亿

元（含税），占公司2024年半年度归属于

上市公司股东的净利润比例为86.7%。截

至2024年6月30日， 母公司可供分配利

润约为1.77亿元， 合并报表累计未分配

利润约为3.09亿元。

有的公司业绩小幅下滑， 但分红

力度较大。 键邦股份2024年上半年实

现营业收入约 3.63亿元， 同比增长

5.7%； 实现归属于上市公司股东的净

利润约9637.86万元，同比下降2.18%。

公司拟向全体股东每10股派发现金红

利10元（含税）。

键邦股份是一家从事高分子材料

环保助剂研发、生产与销售的高新技术

企业，经过多年发展，形成了以赛克、钛

酸酯、DBM、SBM、 乙酰丙酮盐等高分

子材料环保助剂为核心的产品体系。 报

告期内，依托主营产品优势，公司开发

了阻燃剂领域客户，并已实现稳定小批

量供货。

上半年， 万华化学实现营业收入约

970.67亿元，同比增长10.77%；实现归属

于上市公司股东的净利润约81.74亿元，

同比下降4.6%。 公司拟向全体股东每10

股派发5.2元现金红利（含税），利润分配

总额为16.33亿元。

亏损无碍分红

上半年， 宁波富邦实现营业收入约

1.86亿元，同比增长22.23%；归属于上市

公司股东的净利润亏损约136.16万元，

上年同期盈利约93.53万元。

宁波富邦拟向全体股东每10股派发

现金红利1元（含税），合计约1337.47万

元（含税）。 公司称，此次利润分配预案

结合了公司发展阶段、 未来的资金需求

等因素， 不会对公司经营现金流产生重

大影响， 不会影响公司正常经营和长期

发展。

上半年， 好想你实现营业收入约

8.16亿元，同比增长16.44%；归属于上市

公司股东的净利润亏损约3623.47万元，

同比下降98.73%。 公司董事会审议通过

的利润分配预案为： 以公司总股本扣除

权益分派股权登记日回购专用账户中的

股份数量为基数， 向全体股东每10股派

发现金红利4元（含税）。

机构密集调研

多家上市公司发布半年报后， 获机

构密集调研。

以鼎捷软件为例，公司8月9日晚间

披露半年报。 上半年，公司实现营业收

入约10.04亿元，同比增长10.98%；实现

归属于上市公司股东 的 净利润约

4244.13万元，同比增长17.48%。 在发布

半年报后，公司接受了中金公司、海通

证券、申万宏源、中泰证券等80家机构

投资者集中调研。 机构投资者关注业绩

增长的原因、市场整体情况等。 鼎捷软

件表示，鼎捷新一代PLM接入鼎捷雅典

娜知识中台和ChatFile， 可实现知识库

的智能问答和结构化、非结构化的文件

信息智能查找。 公司融合大数据、人工

智能、工业互联网等新技术，持续完善

解决方案。

机构关注分红力度较大的公司。

甘源食品在投资者关系记录表中

提到，公司聚焦豆类炒货及坚果产品。

上半年， 公司坚持全渠道精耕和多品

类发展战略，整体经营保持稳健增长。

下半年， 公司将继续加深各个渠道拓

展和产品叠加策略， 进一步推动业绩

增长。

甘源食品2024年半年报显示， 上半

年公司实现营业收入约10.42亿元，同比

增长26.14%； 实现归属于上市公司股东

的净利润约1.67亿元，同比增长39.26%。

公司拟向全体股东每10股派发现金红利

10.92元（含税）。

另外， 道通科技8月4日接受了安信

证券等众多机构调研。 上半年，道通科技

实现收入18.42亿元， 同比增长27.22%；

归母净利润为 3.87亿元， 同比增长

104.51%。 公司董事会已审议通过2024

年中期分红方案， 拟向全体股东每10股

派发现金红利4元（含税）。

助力企业出海

全球化成为越来越多企业实现新

增长的重要途径。 在服务客户企业出海

的过程中，用友网络进一步迭代全球化

战略。

王文京介绍， 用友全球化已进入

2.0阶段。 公司在海外有12个分支机构，

提供本地化服务，业务辐射全球一百多

个国家和地区，产品累计交付一千多家

海外客户。

随着全球化进程加深，企业出海

的需求出现变化。 “以前，客户主要

是商品出海，只需在海外建立营销中

心。现在情况不同，客户有制造出海、

运营出海需求，需要利用全球资源实

现全球化生产运营管理。 ” 杜宇表

示，这就要求用友在服务企业出海数

智化建设过程中，帮助其完成在当地

的合规经营， 同时提高经营效率，最

终建立全球一体化业务运营和管理

能力。

中国移动国际有限公司董事兼行

政副总裁赖江杨表示， 我们选择用友

BIP搭建全球人力发展平台， 管理全球

38个国家和地区的员工绩效，全球招聘

全流程打通，实现全球精细化运营。 此

外，全球领先的电机及驱动解决方案制

造商卧龙电驱在建设 “东南亚制造总

部” 的过程中，基于用友BIP建设国内

外一体化数智化采购平台，供应商本地

化率达到40%，OTD（供应商准时交货

率）指标达到98.5%以上，新品上市时

间平均缩短10天。

王文京表示：“用友正沿着技术前

沿化、产品创新化、产业生态化、市场全

球化的方向积极进化。 中国企业软件产

业前景光明。 ”

做好数据治理

数据治理对于数智化建设至关重

要。王文京表示，企业推进数智化，除了

采用正确的方法论、选择合适的软件系

统，还要重视和做好“数据治理”（数据

标准化）这一基础工作。 “很多企业由

于数据标准化程度不足，严重影响了数

智化系统建设和推进。 ”

随着数字经济火热发展，数据要素

价值进一步彰显。 当前，越来越多的经

营主体在探索数据资产入表的可行路

径。上海交通大学上海高级金融学院近

期发布的《中国企业数据资产入表情况

跟踪报告》 显示，18家A股公司在一季

度财报中披露数据资产，涉及金额1.03

亿元。

用友网络高级副总裁杜宇表示，企

业的数据应用服务需求越来越多。数据

资产入表只是从财务角度体现价值，更

重要的作用在于利用数据要素推动企

业转型升级。

截至目前，已有5.8万家大中型企业

选择用友BIP推进数智化转型升级。 同

时，用友网络已与74家中央企业达成合

作。 在服务企业转型升级的同时，用友

网络主动变革，根据市场变化优化完善

业务格局。

用友网络总裁陈强兵告诉记者，企

业数智化转型往往由业务部门主导，说

明企业数智化转型与业务密不可分。软

件服务商必须深入行业。公司积极推动

高端业务行业化全面转型，已经取得诸

多进展。

“通过行业化方式开展业务，我们

构建了领先的解决方案和模式，推动行

业数智化创新，更好地服务企业，为客

户创造更大价值。 ”陈强兵说。

当前， 软件企业竞争加剧。 如何

持续为客户创造价值？ 王文京表示，

要保持产品和技术持续领先，提升服

务客户的专业水准，实现产业生态规

模化。 同时，改进内部经营，提升经营

效益。“通过这些措施，为客户创造更

大的价值，公司的价值也会得到持续

提升。 ”


